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Liebe Leserinnen, liebe Leser, 

in diesen Tagen beginnt das Jahr 

3 m.C. ð mit Corona. Vermutlich ha-

ben sich im Februar/Mªrz 2020 nur 

wenige von uns vorstellen kºnnen, 

wie sehr unser Leben aus den geord-

neten Bahnen geworfen wird. Nach 

zwei Jahren ¿berrascht einen da 

schon fast nichts mehr. Wir sind fle-

xibel geworden, mussten es werden. 

Wir haben uns angepasst, jedenfalls 

die meisten Menschen. 

Wir wissen, dass es zu kurzfristigen 

 nderungen kommen kann, dass 

Konfirmationen unter anderen Vor-

zeichen stehen als noch 2019. Wir 

haben uns damit, glaube ich, ganz 

gut arrangiert, und es ist viel Neues 

gewachsen. Es gibt digitale Mºglich-

keiten des Feierns und Mitfeierns. 

F¿r manch einen ist das nichts, f¿r 

manch anderen sind die herkºmmli-

chen Formate nichts. Beides zu ha-

ben bereichert. Wichtig ist dabei, 

dass ich nicht meinen MaÇstab und 

meine Vorstellung auf alle ¿bertrage. 

Manche Menschen feiern anders Got-

tesdienste und auch wenn es f¿r an-

dere komisch oder fremd wirkt: da 

entsteht Gemeinschaft, steckt Glau-

ben drin. 

Es haben sich neue Chancen erge-

ben. Wir kºnnen uns schnell mal 

Menschen aus anderen Stªdten als 

Gesprªchspartner in Gottesdienste 

und Andachten holen, weil niemand 

daf¿r fahren muss. Das wªre so vor 

zwei Jahren noch nicht mºglich gewe-

sen. Manch ein Pflªnzchen hat den 

Kopf in die Sonne gestreckt. Mal 

schauen, wie wir es wªssern und pfle-

gen, was ¿brigbleibt. Gottes Geist 

jedenfalls, da bin ich mir sicher, der 

wirkt im direkten Kontakt so gut wie 

im Glasfaser- oder Kabelnetz, im 

Stream und in Prªsenz. SchlieÇlich 

sagt Gott von sich selbst: ăIch bin der 

ĂIch bin da!õò (2. Mose 3) Der ăIch bin 

daò ist jetzt auch online, war er schon 

immer. Und er bleibt da, in den Kir-

chen. Er ist und er bleibt, das ist sein 

Name. 
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ist nie nur schwarz-weiÇ. 

Und wenn wir nun in das dritte Jahr 

starten, dann vertraue ich den Fach-

leuten und bin zuversichtlich: Wir 

erreichen bald die Zielgerade! Dann 

wird es wieder besser und vielleicht 

noch besser als vor Corona. Jede 

Passionszeit ist begrenzt ð und 

Corona ist das ja irgendwie auch.  

¦ber jeder Passions- und jeder Freu-

denzeit aber steht Gottes Zusage: 

ăIch bin da!ò 

Das kann ich mir nicht oft genug 

sagen lassen und weitersagen: Er 

ist da ð bei dir. 

Gesegnete Wochen! 

Dennis Sindermann 

Neben allem Einschrªnkenden, was 

diese Jahre mitgebracht haben, 

schaue ich daher gerne immer wie-

der auf das, was gewachsen und 

entstanden ist, Chancen, die ge-

nutzt werden konnten. 

Ja, es war und ist eine unglaublich 

herausfordernde Situation f¿r El-

tern. Doch ohne das kleinzureden, 

weiÇ ich aus Gesprªchen und aus 

eigener Erfahrung: F¿r junge Fami-

lien bot sich durch Homeoffice und 

Lockdown auch eine wunderbare 

Chance f¿r mehr Miteinander durch 

Flexibilitªt. Das war f¿r manche 

auch eine segensreiche Zeit. Und 

Gott war dabei. In den Chancen und 

im Frust. Es gab und gibt beides 

und vieles dazwischen. Das Leben 


